



La Federación Luterana Mundial avanza hacia la unidad con la Iglesia Ortodoxa Oriental

- Andrew Miiller
- [1/8/2024](#)

A medida que el mundo se acerca al 1.700 aniversario del Concilio de Nicea el próximo año, la Federación Luterana Mundial y la Iglesia Ortodoxa Oriental tienen un gran anuncio.

Tras 40 años de discusiones, las dos Iglesias están de acuerdo en que lo mejor es utilizar la traducción griega original del Credo de Nicea, que no emplea el término latino *Filioque*. Este cambio aparentemente pequeño supone un gran cambio.

La inclusión de este controvertido término latino en el Credo de Nicea ha dividido al cristianismo oriental y occidental durante más de 1.000 años. Si la Iglesia católica sigue el ejemplo de la Federación Luterana Mundial, el Gran Cisma podría estar llegando a su fin.

Concilio de Nicea: la Biblia dice que el Espíritu Santo "procede del Padre" (Juan 15:26). Así que los delegados en Nicea también escribieron que el Espíritu Santo "procede del Padre". Sin embargo, cuando la gente se dio cuenta de que este versículo demuestra que el Padre y el Hijo son seres diferentes y no forman parte de una trinidad, la Iglesia católica añadió el término latino *Filioque* al Credo de Nicea. Este término significa "del Hijo", por lo que la versión católica del Credo niceno dice que el Espíritu Santo "procede del Padre y del Hijo".

Los luteranos heredaron su creencia de los católicos, pero ahora recomiendan que se elimine el término *Filioque* del Credo de Nicea para sanar "las divisiones seculares entre nuestras comunidades y permitirnos confesar juntos la fe de los Concilios Ecuménicos de Nicea (325) y Constantinopla (381)".

Error doctrinal: la Biblia dice que el Espíritu Santo es el poder del Altísimo (Lucas 1:35-38), por lo que no es una persona como Dios el Padre o Dios el Hijo. Así pues, aunque la Iglesia ortodoxa oriental está en lo cierto sobre la fuente del Espíritu Santo, está equivocada sobre la naturaleza del Espíritu Santo.

Según el obispo Marcelo de Ancyra, que asistió al Concilio de Nicea, el maestro gnóstico Valentín "fue el primero en idear la noción de tres entidades subsistentes (hipóstasis), en una Obra que tituló *Sobre las tres naturalezas*. Pues ideó la noción de tres entidades subsistentes y tres personas: Padre, Hijo y Espíritu Santo".

Los cristianos posteriores combinaron la tradición gnóstica de que hay tres Seres Dios con la tradición judía de que hay un solo Dios para forjar la trinidad.

Iglesia reunificada: al acercarse el aniversario del Concilio de Nicea, muchos cristianos piensan en la época en que había menos divisiones en el mundo cristiano. Intentan superar estas divisiones y formar una Iglesia reunificada, aunque ello implique aceptar errores doctrinales.

La profecía bíblica nos dice que este impulso hacia la unidad a cualquier precio tendrá un gran éxito. En Isaías 47, Dios predice que una gran iglesia falsa ejercerá el poder supremo en los últimos tiempos, jactándose de que no conocerá "orfandad", o [la pérdida de] iglesias hijas.

Esta profecía llevó a Herbert W. Armstrong a decir con absoluta certeza, hace más de 40 años, que las Iglesias católica, ortodoxa y protestante gravitarían hacia la unificación con la madre Roma.

Más información: para evitar ser engañado, debe comprender lo que dice la Biblia sobre la naturaleza de Dios. Puede empezar leyendo el capítulo 1 del libro [El misterio de los siglos](#) del Sr. Armstrong.